

令和3年6月定例

教育委員会議録

飯館村教育委員会

令和3年6月 定例飯舘村教育委員会会議録

- 1 招集日時 令和3年6月25日（金）午後3時00分
- 2 招集場所 オンライン開催
- 3 出席委員 教育長 遠藤 哲
教育委員（教育長職務代理者）佐藤 真弘
教育委員 菅野 クニ
教育委員 星 弘幸
教育委員 庄司 智美
- 4 欠席委員 なし
- 5 説明のため出席した者 教育課長 佐藤 正幸
生涯学習課長 藤井 一彦
指導主事 佐藤 育男
- 6 開 会 午後3時00分
教育課長 お忙しいところ会議に出席いただきましてありがとうございます。
ただいまより、令和3年6月の定例教育委員会を開催させていただきます。よろしくお願いします。
- 7 教育長あいさつ
教育課長 では、初めに教育長に挨拶をいただきまして、その後教育長の座長によって議事の進行をお願いいたします。
教育長 皆さん、こんにちは。
本日も新型コロナウイルス感染予防のため、オンラインでの開催とさせていただきました。委員の皆様方のご出席、ありがとうございます。
まずはコロナウイルス関係ですが、北東北で実施される予定でした、いきいきわくわく学びの旅、それから本村でのラオス選手団の事前合宿などが、コロナウイルス感染防止のために中止となっております。
そのような中でありますが、園や学校では感染予防対策を十分に取りながら、ともに順調に教育活動が行われております。今後とも感染者が出ないように努めてまいりますが、前回もお話ししたとおり、もしも子どもたちや職員から感染者が出た場合についても、迅速に対応できるよう準備を進めております。
さて、今月10日に村教育委員会と相双教育事務所による学校訪問が実施されました。いずれの授業も、少人数のよさを生かしたきめ細かな対応がなされた授業でありましたが、特に今回1人1台配備されたタブレット端末を、積極的に活用した授業が多く見られました。子どもたちも興味、関心を持って課題に取り組み、

自分が撮った画像や映像を全体で共有したり、自分の考えをそれぞれがタブレットに打ち込んで大型モニターに集約するなど、私たちが考えていた以上に、子どもたちは抵抗なく器用に、タブレット端末やソフトを使いこなす姿が印象的でした。

確かに、一方では何でもかんでもコンピューターを使うことが問題であるという意見や、本当にここでタブレットやソフトを活用することが効果的なのかという懐疑的な考え方もあることは事実ですが、メリット、デメリットなど使ってみて初めて分かることも多いはずです。導入時期の今は大いに前のめりで、前がかりで取り組むよう助言をいたしました。もちろん、そのことが子どもたちの負担となったり、肝心の学習内容が身につかないなどということがないように、十分に教材研究に努めることも併せて指導、助言をしたところです。

今後、学校ではタブレット端末を各家庭に持ち帰らせて、家庭学習や保護者との連絡等に活用する予定で、さらにＩＣＴ活用について広がりや深まりが期待されるところです。

それでは本日もよろしくお願ひいたします。

8 会期の決定及び書記の指名

教育長 では、日程第2、会期の決定及び書記の指名であります。会期は本日令和3年6月25日の1日間、書記は佐藤正幸教育課長を指名いたします。これについて異議なければ挙手をお願いします。

全 員 異議なし

教育長 ありがとうございます。

9 令和3年5月定例教育委員会会議録の承認について

教育長 それでは日程第3に移ります。令和3年5月定例教育委員会会議録の承認についてお願いします。

教育課長 それでは、私から5月の会議録を簡単に説明します。（以下説明）

教育長 ただいま令和3年5月の教育委員会会議録について説明がありました。委員の皆様方から何かありましたら挙手をお願いします。

全 員 なし。

教育長 それでは、承認される方は挙手をお願いします。

全 員 異議なし。

教育長 ありがとうございます。それでは承認されました。

10 諸報告について

教育長 それでは、日程第4、諸報告について4番まで説明をお願いします。

教育課長 （資料に基づき説明）

教育長 それでは、1番から4番まで、委員の皆様方から何か質問等あればお願いします。よろしいですか。

全 員 なし。

教育長 それでは、先に進めさせていただきます。藤井課長より5番、6番についてご

説明お願いします。

生涯学習課長 (資料に基づき説明)

教育長 ありがとうございました。それでは、5番いきいきわくわく学びの旅、そして6番のラオス選手団の事前合宿、いずれも中止とさせていただきましたが、これについてご意見、ご質問あればお願いします。

全員 なし。

教育長 それでは、ないようですので、次に移ります。

では、7番から10番まで一括で説明お願いします。

教育課長 (資料に基づき説明)

教育長 それでは、7番から10番まで説明ありましたが、質問意見等あればお願いします。星委員、お願いします。

星委員 教育委員、教育長のオンラインの研修会が8月26日ということですが、この後の協議で出てきますが、8月の教育委員会をどうするかというところで参加状況が変わるかなというところがあったので、同日にする予定なのか、別日になるのか、併せて検討いただければと思います。せっかく集まるということになりますので。

教育長 分かりました。ではまず、26日について都合の悪い方というのはいらっしゃいますでしょうか。今のところ大丈夫ということでおろしいでしょうか。

全員 (大丈夫)

教育長 では、研修会は1時からですので、昼食を準備して、例えば11時頃からやるという方法が、一番いいのかなと、今の段階ではそのように考えておきたいと思います。ありがとうございました。

その他、全体を通して諸報告についてよろしいでしょうか。

全員 なし。

11 その他

教育長 では、続いて日程第5、その他ですが、7月の定例会については、前回決定のとおりです。8月については、今ほど話がありましたとおり、8月26日木曜日11時からにさせていただいて、その後昼食を取っていただいて、午後はそのまま1時からの研修会に参加していただくということにさせていただきたいと思います。8月26日木曜日11時からの定例会、そして午後1時よりオンラインでの教育委員・教育長研修会に参加ということにさせていただきます。よろしいでしょうか。

全員 異議なし。

教育長 では、そのように決定いたします。

その他、何か委員の皆様方からあればお願いします。星委員、お願いします。

星委員 先月の議題にありましたパークゴルフ場の井戸ポンプについて、あの後会議が終わってからよく考えてみたんですけども、水道料自体は飯館村に払うものだよなと思いました、であれば、水道料のお金は村の中で動くだけなので、ポンプ設置については、削減するというよりはむしろ余計な支出を増やすということにならないかなという気がしたので、そこのところの説明をお願いします。

生涯学習課長 水道については、会計区分が違っています。簡易水道特別会計に一般会計から

払うということになります。結局、水道水を使えばそれだけ一般会計からお金が出ていくということになります。また、夏場はかなりの量の水道水を芝にまくことになります。例えば雨の少ない年だと、水道が枯渇するというおそれもあります。今は村に帰っている方が少ないので、そんなにおそれはないのかも分かりませんけれども、以前はそんなことで水道水が足りないということもありました。そういう意味からも、水道水ではなくて井戸を新たに掘って、そこから芝に散水していくということで、村としては考えているところでございます。

星委員 ありがとうございました。使用量を減らすということは、水道事業として売上げが減ることになるので、本当にそのほうがいいのかなという疑問があったので、質問させていただきました。村全体としての最適な方法として考えた中で、井戸を掘って別に水源を確保するのが最良であるというのであれば、それでいいのかなと思いました。ありがとうございました。

教育長 ありがとうございました。その他ございますでしょうか。菅野委員お願いします。

菅野委員 ありがとうございます。コロナのワクチンのことでお尋ねします。現在、村民の65歳以上の方がほぼ終わるところまで進んでいると思いますが、今、全国的に感染者が出ているのは、若い方たちと職域です。小さな自治体だと、12歳以上の子どもたちまでワクチン接種を行うということで動いているところもあります。飯館村については、その辺どうなっているのかなということをお聞きしたいと思います。これは健康福祉課の管轄かもしれません、12歳以上となると、希望の里学園の子どもたちが該当すると思いますので、その辺含めてお尋ねします。また、先生方の分も併せてお聞きしたいと思います。

教育長 ありがとうございます。実は、その他で私からもお話ししようと思ったんですが、前回菅野委員からお話のあった学校関係者へのワクチン接種について、前回課長から福島市にお願いしているんだという話がありましたが、このほど福島市では保育所、幼稚園、うちでいうこども園ですね、それと小中学校の教職員について7月上旬より集団接種で行えるということで、飯館村にも声がかかっております。飯館村も同様に接種ができるということになります。ですから、7月上旬からこども園、学校関係者、調理員とかスクールバスの職員も全て含めて考えておりますが、7月上旬から接種できるよう準備を進めてまいりたいと思っています。

子どもたちについては、これもまた福島市に倣うことにもなりますが、現段階で福島市に積極的に12歳以上の子どもをお願いするということは考えておりません。福島市の動きあるいはそれを受けて、村の中で検討していくことになると思いますが、今現在は、子どもたちへの接種というのは考えておりません。

その他ございますか。

全 員 なし。

教育長 では、日程第5まで全て終わりましたので、進行を課長にお返しいたします。

12 閉 会

教育課長 ありがとうございました。その他で皆さんから何かありましたらお願ひしたいと思います。星委員、どうぞ。

星委員 今回、オンラインでの会議2回目ですが、前回と違つて会議室からということで、教育長の前にある集音マイク、そこの前でテキストを開いたりする音というのが、結構拾われているなというのを感じたのと。小声で話しをしてもマイクが近いせいか、ボリューム上がったりしているところがあったので、聞いている側の意見として出させてもらいました。

また、今回の会議の準備として、会場側はどのくらいの時間で準備できるものでしょうか。こちらとしては5分、10分ぐらいで準備できるようになったんすけれども、準備時間がどのくらいかかるのか参考までに教えていただければと思います。

教育長 申し訳ありません。聞きづらい部分があったということでよろしいでしょうか。分かりました。今後、オンラインでの会議が続くかどうか分かりませんが、もう少し調整したいと思います。ありがとうございます。

教育課長 一人ひとり、ヘッドフォンマイクを使用したほうがいいということですね。

教育長 分かりました。

教育課長 人数が多い会議などの場合に、会場の真ん中にマイクを置いて、きちんと拾えるかなど、そういうことが今後も必要になることも考え、いろいろ模索しながらやらせていただきました。

今回のこの形のセッティングについては30分ぐらいかかっている状況です。これも慣れないといけないということですが、前回よりは早くなつたと思っております。次の機会がある際にはもう少し早くできるようにしていきたいと思います。そのほかに何かあるでしょうか。

全員 なし。

教育課長 それでは、以上をもちまして、令和3年6月の定例飯館村教育委員会を閉じさせていただきます。どうもありがとうございました。

午後3時45分 閉会

上記のとおり相違ありません。

教育長

遠藤 哲

教育委員（教育長職務代理者）

佐藤 真弓

教育委員

菅野 ウニ

教育委員

星 弘幸

教育委員

庄司 智美

書記：教育課長 佐藤 正幸